
      Tennisabteilung Badenia Feudenheim 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 
 
Anwesende:  27 Mitglieder (s. Anwesenheitsliste - Anlage 1) 
 
Datum:  21. November 2023 
 
Protokollführerin:  Heike Ostheimer 
 
Dauer:   19:35 bis 21:10 Uhr 
 
 
Tagesordnungspunkte: 
 
Einladung mit Tagesordnung (siehe Anlage 2) 
 
 
1. Begrüßung durch den Abteilungsleiter 
 
● Enno Schönung begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung. Die Tagesord-

nung wird einstimmig akzeptiert und Heike Ostheimer wird aufgrund ihres Amtes als 
Schriftführerin zur Protokollführerin bestimmt.  

 
 
2. Jahresbericht der Abteilungsleitung 
 
● Der Abteilungsleiter gibt einen kurzen Überblick über Mitgliederzahlen und Mitgliederbe-

wegungen der Tennisabteilung. Zurzeit haben wir 199 Mitglieder, wobei die Altersstruktur 
sich etwas verjüngt hat. Dank unseres Trainers Julien Lamm haben wir einige Neueintritte 
zu verzeichnen.  

 
a) Bericht der technischen Leiterin Ariane Kohl 
 
● Ariane Kohl berichtet, dass die Plätze im März von der Firma Nohe instandgesetzt wur-

den. Beim ersten Arbeitseinsatz am 15. April waren 12 Mitglieder anwesend. Im Septem-
ber wurde auf Platz 4 Unkraut entfernt. Beim Platzabbau am 28. Oktober waren leider nur 
3 Helfer anwesend und Quy. Die Banner werden in Kürze abgehängt.  

 
b) Bericht des Sportwarts Quy Nguyen Luong 
 
● Quy berichtet, dass dieses Jahr 7 Mannschaften gemeldet waren, d. h. 2 Mannschaften 

mehr als im letzten Jahr. Er gibt einen kurzen Überblick über die erreichten Gruppenplat-
zierungen aller Mannschaften (Aufstieg der Herren-Mannschaft!) und informiert über die 
Meldefristen für die nächste Saison (Mannschaftsmeldung 15.11.-10.12.2023 und na-
mentliche Meldung 15.02.-15.03.2024). Er hat die Mannschaftsführer/innen bereits ange-
schrieben.  

 
c) Bericht des Jugendwarts Gregor Wittemann 
 
● Da der Jugendwart Gregor Wittemann nicht anwesend ist, berichtet Enno, dass unser 

Trainer Julien Lamm das komplette Jugendtraining koordiniert. 
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d) Bericht der Vergnügungswartin Gisela Fechner 
 
● Gisela Fechner berichtet über die Veranstaltungen, die stattgefunden haben: Max-und-

Moritz-Turnier und Schleifchen-Turnier. Es gab Mannschafts-interne Veranstaltungen: 
Hausmacher-Turnier und Prosecco-Turnier sowie Skat-Turniere, die von Gerald Mergent-
haler organisiert wurden. Sie bedankt sich bei den Herren 60 Stammtisch für die Organi-
sation des Oktoberfestes und beklagt die fehlende Bereitschaft bzw. Motivation der Mit-
glieder, etwas zu organisieren. Sie selbst kann aus gesundheitlichen Gründen nur noch 
bedingt mithelfen.  

 
e) Bericht des Kassenwarts Alexander Theis und der Kassenprüferin Rita Stein 
 
● Alexander Theis legt den Kassenbericht 2022/2023 (siehe Anlage 3) vor. Das Tenniskon-

to hat einen Überschuss, es wurde eine neue Spülmaschine gekauft und das Arbeitsstun-
dengeld soll für die Platzpflege benutzt werden.  

 
● Rita Stein berichtet, dass sie die Kasse geprüft hat und diese ordnungsgemäß geführt 

wurde.  
 
 
3. Entlastung der Abteilungsleitung 
 
● Horst Deimel beantragt die Entlastung der Abteilungsleitung. Die Abteilungsleitung wird 

einstimmig entlastet.  
 
 
4. Neuwahlen 
 
● Ariane übernimmt die Wahlleitung.  
 
a) Abteilungsleiter/in 
 
● Kandidat: Enno Schönung 
● Enno wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
● Er übernimmt die weitere Wahlleitung. 
 
b) Sportwart/in 
 
● Kandidat: Quy Nguyen Luong  
● Quy wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c) Jugendwart/in 
 
● Kandidat/in: - 
● Es findet sich kein Jugendwart. Sollten wir im Winter jemanden für dieses Amt finden, wird 

er/sie das Amt übergangsweise kommissarisch übernehmen.  
 
d) Vergnügungswart/in 
 
● Kandidatin: Gisela Fechner 
● Obwohl Gilla aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr voll einsatzfähig ist, erklärt sie 

sich bereit, das Amt fortzuführen und als Anlaufpunkt zur Verfügung zu stehen. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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e) Kassenprüfer/in 
 
● Kandidatin: Renate Schmitt 
● Renate wird mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
f) Schriftführer/in 
 
● Kandidatin: Heike Ostheimer 
● Heike wird mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
5. Bericht aus dem Hauptverein 
 
● Tobias Günther berichtet über das Thema Multifunktionshalle, welches aus Kostengrün-

den nicht weiterverfolgt wurde. Die Sickergruben der Tennisplätze wurden erneuert. Für 
24.000 € wurde die Flutlichtanlage auf LED umgestellt, wobei die Stadt Mannheim und 
der Badische Sportbund 80 % der Kosten übernehmen. Der Hauptverein hat eine mode-
rate Beitragserhöhung umgesetzt. Für den Radschnellweg Mannheim-Heidelberg müssen 
wir unseren Parkplatz zur Hälfte abgeben, da ein Wendehammer gebaut wird. Unser 
Platzwart Albert war dieses Jahr sehr krank, wird aber weiterhin für uns arbeiten.  

 
 
6. Anträge und Anregungen, Verschiedenes 
 
a) Anträge 
 
● Es sind keine Anträge zur Hauptversammlung eingegangen.  
 
b) Anregungen, Verschiedenes 
 
● Rita Stein bemängelt die Sauberkeit der Umkleiden. Der Vorstand des Hauptvereins wird 

die Reinigungsfirma im nächsten Frühjahr genauer prüfen.  
 
● Das 50-jährige Jubiläum der Tennisabteilung soll im nächsten Jahr nachgeholt werden, 

falls seitens der Mitglieder Interesse besteht und falls sich jemand für die Organisation be-
reit erklärt. Sollte dies nicht der Fall sein, wird das Jubiläum verschoben bis zum 55. Es 
wird der Vorschlag gemacht, eine E-Mail an die Mitglieder zu schreiben und zu fragen, ob 
Interesse vorhanden ist, zu einer Jubiläumsfeier zu kommen bzw. diese zu organisieren.  

 
● Enno bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung. 
 
 
 
Mannheim, 22. November 2023 
 

 


